

JUSTO avanza en sus crímenes: Persigue, Encarcela, Tortura, Deporta y manda al presidio de USHUAIA

¡ A B A J O L A D I C T A D U R A !

Tenemos que hacer de la pluma un arma que se hunda y hiera. Tenemos que remover el pantano social, cuya fetidez ahoga al pueblo, y hacer subir a la superficie las inmundicias del régimen burgués. Para que todos vean y sepan porqué luchamos por la REVOLUCION SOCIAL.

RESUMEN

Bajo la dictadura de Uriburu, sumáramos las hazafas de la casta setembrina y dejáramos la lista en blanco, para seguir anotando crímenes tras crímenes. Así fulmos dando al pueblo, en hojas llenas de coraje, el reflejo de la furiosa avalancha de odio liberticida, desatada por los sucesores de Irigoyen y de sus klanes.

Hoy estamos otra vez, en nuestro puesto de combate. Surgimos en medio de la granizada de plomo del enemigo y apuntamos sin cesar a la cabeza de los que repiten el malón. Pero hoy el resumen debe terminar por la abolición de los de abajo. Pero hoy es preciso que a todas partes llegue nuestra voz de alerta, de incitante invitación a la defensa, de agitación sin tregua contra el fascismo en acción.

El resumen de la obra de Justo está teñido en sangre proletaria y en dolor. Destila veneno fascista por todos los poros. Empezamos con la entrega de los compañeros deportados por Uriburu a los asesinos de Italia y de otros países. Se inicia con la "ley de residencia", resucitada de los archivos burgueses.

Sigue con la represión sangrienta de las huelgas en cualquier lugar que estallen. Da alientos a las hordas legionarias en sus crímenes. Pone en manos de la "Justicia" de un Beruti cualquiera, la persecución y la destrucción de los organismos obreros revolucionarios de la F. O. R. A. Encarcela a cientos de trabajadores, clausura sus locales, destroza útiles y difama por medio de la servil prensa.

Se apoya en las sectas armadas del fascismo asesino. Caen obreros y anarquistas. Proyecta leyes baldón de puro corte fascista. Quiere cumplir el programa de las ligas de patrióteros del funesto Sánchez Sorondo. Caza al obrero y lo arroja en los pudrideros del cuadro 50. y de Villa Devoto. Prohíbe los actos públicos o los permite, para apresar a los concurrentes. Exposa a los redactores de la prensa revolucionaria y le impone obstáculos insalvables, para la salida y la difusión.

Declara el ESTADO DE SITIO y lo mantiene indefinidamente, con el burdo pretexto del peligro radical. Hace más intensa aún la reacción y se inicia una ora típicamente uriburista. Las detenciones recrudescen. Se asaltan los locales de

Novedades

SE ANUNCIA para el 7 del corriente, la deportación de varios presos sociales. Entre los deportados figura el compañero Manuel Villar, redactor de LA PROTESTA.

EN ROSARIO los estibadores adheridos a la FORA, fueron a la huelga desde el Martes 31 del pasado mes.

EN ALEMANIA Hitler es dueño del poder. Hay diariamente choquos sangrientos. Se prepara la HUELGA GENERAL en todo el país CONTRA EL FASCISMO.

SALIERON en libertad unos 20 presos sociales. Entre otros los camaradas Villarías y Cuchi de Bahía Blanca; Fernández y Gómez de Tandil.

LA PROTESTA saldrá en adelante QUINCENALMENTE.

SE ESTAN realizando "razias" contra los desocupados. En Paraná se encarceló a más de 200 y en esta capital se arrojó a otro tanto. El gobierno está solucionando el problema universal de la desocupación.

do, salió a la calle y gritó los hechos y los crímenes del gobierno tan alto como antes, sin poses, sin bravuconadas, como una boca del proletariado revolucionario, en proclama vibrante de la rebelión contra un régimen de hambre y tiranía.

La policía clausuró y puso vigilancia en la puerta de nuestro vocero, pero antes, procedió tracioneramente, para no perder la costumbre. Los días martes y miércoles apostaron una verdadera escuadra de sabuesos en sus alrededores. Compañero que pasaba era un nuevo prisionero para el cuadro 5 y para la famosa Villa Devoto. Así cayeron presos unos treinta compañeros, cuyos nombres damos en otro lugar.

Pero LA PROTESTA está en la calle. Ella se forjará en cualquier parte y en toda la República y fuera de sus fronteras seguirá su batalladora prédica.

LA PROTESTA debe ser una voz que rompa la atmósfera preñada de cobardía, sin interrupción, por dificultades económicas. Los camaradas y simpatizantes de la región, tienen que multiplicarse en la ayuda moral y en la constante contribución material para la salida periódica de LA PROTESTA.

Esperamos de todos ese aporte y seguiremos adelante...

“Reincidentes”...

Uno de los más trágicos aspectos del confinamiento de los compañeros y presos comunes en el presidio de Ushuaia, lo constituyen los "reincidentes", o sea, los que ya estuvieron otra vez en el penal.

Ellos serán la carne propicia para el más brutal castigo y cobarde ensañamiento de los esbirros. Los dignos elementos mercenarios del tirano, tendrán carne obrera donde cebar sus criminales ansias de tormento. Los "reincidentes" son los que han de sufrir más que ninguno, en esa trágica caravana de hombres que la ignominiosa tiranía del general Justo, ha enviado al presidio de Ushuaia.

Por su libertad, por su rescate, luchemos con todas las armas revolucionarias!

Huelga general de protesta

A PESAR DEL silencio general de la prensa y de las intenciones del gobierno de hacer las cosas tapadamente, para seguir declamando sobre la legalidad, las primeras deportaciones de los cuatro compañeros, movilizaron a los gremios combativos de la F. O. R. A. y la declaración de huelga general por 48 horas, fue la inmediata respuesta de la Federación Obrera Local Bonaerense.

Durante dos días, el jueves y el viernes, se cumplió el paro. Teniendo en cuenta la pasiva y cobarde actitud de la C. G. T., entregada a los candillos fieles a todos los gobiernos, la huelga fue un claro exponente de la conciencia obrera y de su indignación frente a los atropellos y crímenes del gobierno. La prensa, igual que bajo la dictadura, calló cobardemente el motivo de la protesta proletaria. Pero el pueblo supo, pese a todo, que se estaba repitiendo el programa fascista, en una infame represión contra los trabajadores conscientes y en especial contra los anarquistas.

La ciudad ofreció un aspecto que denunciaba por sí solo la magnitud del paro. La paralización de automóviles, taxímetros y colectivos fue total, y solamente circularon los ómnibus de las compañías en conflicto. En el puerto el paro fue también intenso, a pesar de que los crumires de "diques y dársenas" lo traicionaron. Numerosos gremios adheridos y autónomos, se plegaron a la lucha.

La clase trabajadora debe prepararse a una acción conjunta en todo el país. Es preciso que en talleres, fábricas, en la ciudad y en el campo, se imponga el proletariado, de la situación que el fascismo crea. Sea la consigna para una lucha a fondo: el cese del estado de sitio, la libertad de los presos sociales, la visita de los compañeros confinados a Ushuaia, y la conquista de los derechos de reunión y propaganda.

Por encima de quienes se complican con la reacción, frenando las luchas del proletariado, hay que detener los pasos de la dictadura y rescatar a sus prisioneros. Que se levante en todas partes un clamor solidario, que se aliiste el pueblo azotado por el hambre y por la tiranía a liberar una recia batalla. A la acción, ¡a la acción!

Y como antes...

EL GOBIERNO deporta a los "delincuentes", los fotografía, los expone a la voracidad de los periodistas y del público. Y el gobierno se guarda de decir y dar los nombres de los presos sociales que expulsan del país.

El gobierno continúa al brutal presidio de Ushuaia a "88 presos por delitos comunes", le da publicidad al asunto, como a una gran hazafia; pero el gobierno no se atreve a decir que además curia a ese infierno a numerosos presos políticos y peñíticos.

EL GOBIERNO calumnia y se venga de los anarquistas cobardemente. Manda a muchachos que recién empiezan a militar en sus gremios, a otros que ni tienen siquiera antecedentes como anarquistas a Ushuaia, con la intención de espantarlos con los tormentos y los crímenes. Hace pasar como a "delincuente común" a compañero Cabrera, traído de Mar del Plata...

LOS DIARIOS no dicen una palabra. Se burlan golpeando el rostro. El método puede más que la conciencia. Cobardía, cobardía que resaca, que da asco... Como antes, si queremos vivir tenemos que hacer frente con todas las armas.

La clausura de LA PROTESTA

No podía durar mucho tiempo la salida de LA PROTESTA, sin que se le pegase el golpe dictatorial.

El gobierno comunicó oficialmente el ultimátum de Justo: O se "moderaba" el lenguaje, ateniéndose a la vigencia del ESTADO DE SITIO o se la clausuraba definitivamente, y se detenía a los redactores... Y como LA PROTESTA no es ni "Crítica" ni "La Vanguardia", ni ninguno de los tantos órganos achuchados por el pánico sino una voz anarquista, que no se espanta ni se afilata de mie-

Contra las fieras

Tú, compañero, tienes un solo camino. Recuerda la época del asesino Uriburu. Has memoria a cada instante de tus crímenes. Pues bien, estamos ahora en la misma...

Tu, compañero, serás acosado por las fieras policiales, y — si no te deshacen a metralla sin dejarte respirar ni defenderte siquiera — serás enjuiciado en los calabozos, torturado por los sirvientes del Estado, sometido a todas las vejaciones por quienes dejaron su alma a un lado por un puesto de lacayo.

Tú, compañero, si eres extranjero, serás embarcado y arrojado lejos de aquí, para que te recojan otros sanguinarios tiranos y castigan la osadía tuya de ser un combatiente de la anarquía; y si eres argentino sufrirás el más patriótico de los castigos: irás a Ushuaia, a que te acompañe y te hundan sus cachiporras y sus patas en el arcano o en los testículos o a que te asesinen lentamente, en una desesperante y bárbara agonía.

Tú, compañero, recorre tus armas, pon en tu pulso el coraje y la rabia que revuelve tus fibras, enciende el acero de tu audacia al rojo más vivo, y defiéndete de las fieras. No te dejes maniatar ni aplastar. Pelea y llama a los demás a la pelea.

Tú, compañero, tienes este solo camino en defensa de tu propia vida y de la de los demás: inutiliza a las fieras, venoz a los brutos, romper sus negros designios con todas las armas que tengas, ¡entendidos!

Llamado a la acción

En medio del silencio que la cobardía impone a quienes tienen en sus manos la prensa de todos los matices políticos, levantando como siempre la voz potente de la verdad irrefutable y confirmada por los acontecimientos diarios, llamamos abiertamente a la lucha contra la situación de violencia que la impotente burguesía dominante lleva a los extremos más criminales para conservar el orden social de los parásitos y de los explotadores. Incitamos a la acción revolucionaria, a la defensa violenta de los derechos y a la preparación de la total transformación de la forma actual de convivencia. La época no se presta a discusiones de alto vuelo. Acosa desde todos sus frentes el FASCISMO y la respuesta es de urgente necesidad. La respuesta requerimos de todos y decimos:

Las masas obreras deben recordar las sangrientas y salvajes horas de la dictadura pasada. Los cuadros de horror en las cárceles, en los hogares, en los locales obreros y culturales, en la calle y en los lugares de trabajo, han vivido los trabajadores y los estudiantes revolucionarios, deben resurgir ante los ojos del proletariado e impulsarlo a la batalla en estos momentos, ya mismo, antes de que sea tarde. No deben valer las tentativas confusionistas de los caudillos sindicales de la C. G. T., cuya complicidad con Uriburu, permitió la más infame de las reacciones del fascismo: **RECUPEREN LOS EXPLORADOS DE LA ARGENTINA, LA PASIVA INDIFFERENCIA DE LOS JEFES REFORMISTAS, SUS VIAJES A EUROPA, SUS BANQUETES Y ENTREVISTAS CON URIBURU, Y HAGAN EL RECUESTO DE LOS CRIMENES SOPORTADOS POR LOS OBREROS.** No repitan la misma culpa. **POR ENCIMA DE LOS TRADIDORES DEBEN IR A LA LUCHA.**

La juventud estudiantil que luchara virilmente contra los desplantados uriburistas, debe **PLANTARSE ESTA VEZ AL MARGEN DE TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS Y DEFENDER LA CAUSA DEL PROLETARIADO Y LOS DERECHOS PISOTEADOS POR EL ACTUAL GOBIERNO.** La juventud tiene que definir su posición: o está con los privilegios o se vuelca por la revolución, por la revolución social y no por la creación de nuevas dictaduras. No caben ya los términos medios. El fascismo anida en todos los partidos estatales. Luchar contra el fascismo implica luchar por la revolución libertaria, antiestatal, anticapitalista.

PERMITIRAN LO TRABAJADORES Y LOS ESTUDIANTES QUE SE SIGA TORTURANDO, ENCARCELANDO, DEPORTANDO, AMORZANDO, DESTRUYENDO LA ORGANIZACION OBRERA REVOLUCIONARIA, Y DEJARAN QUE LOS JUSTOS Y LOS MEJORES SE ENSEÑEN CON CRECIENTE CUIDADO CON LAS CAPAS COMBATIVAS DEL PUEBLO?

Los que no tiemblen, tienen un solo camino: **RESISTIR CON TODAS LAS ARMAS LA OFENSIVA FASCISTA Y PREPARAR LA REVOLUCION EXPROPIADORA DE LA BURGUESIA Y DESTRUCTORA DEL ESTADO.**

Los que no quieren ser cómplices tienen esta consigna: **OPONER LA ACCION DESDE TODOS LOS FRENTES Y EXIGIR EN LUCHA DIRECTA, LA LIBERACION DE LOS PRESOS, EL Cese DEL ESTADO DE SITIO, LA LIBERTAD DE REUNION, PROPAGANDA Y ASOCIACION, a la vez que se plantean a los explotadores cada vez mayores exigencias por la mejora de las condiciones de vida.**

¡A la lucha! ¡CONTRA LA REACCION FASCISTA Y POR LA REVOLUCION SOCIAL!

La lucha bajo la dictadura

En la lucha cotidiana durante épocas en que los locales obreros y culturales de tendencia revolucionaria están clausurados, en que es imposible realizar asambleas y reuniones públicas y en que el movimiento está colocado fuera de la ley, es necesario desarrollar las múltiples actividades de la propaganda en forma adecuada a una clandestinidad relativa o total, según el grado de la represión.

Si no se ha declarado dictador ni gobernante "de facto", estamos viviendo en un período dictatorial. El movimiento no puede bajar a la luz pública sin tener encima a policías y jueces. La cárcel espera a quienes son catalogados por "orden social" como anarquistas o sospechados por cualquier sabueso de serlo. De ahí que nuestra lucha ha de proseguir teniendo en cuenta estas circunstancias.

Para afrontar una situación como ésta, es indispensable no perder sino por el contrario, consolidar las relaciones de militante a militante, de grupo a grupo, de localidad a localidad, y esto implica la necesidad de analizar los medios disponibles, para trabajar con ellos con la mayor inteligencia posible. A raíz de una necesidad sentida por casi todos los camaradas de la región, en el congreso de Rosario, se sentaron las bases para coordinar las tareas e iniciar la organización de las fuerzas dispersas en el país.

Hay ya constituidos en las zonas marcadas por la experiencia, como las más indicadas para abarcar en sus radios de influencia todas las tareas de la militancia, varios COMITES DE RELACIONES DE ZONA, y como cuerpo relacionador en el orden regional, un COMITE REGIONAL. Alrededor de estos comités de zona, deben agruparse las agrupaciones de diverso carácter de ciudades, pueblos y campos. Y en aquellas zonas en que no existan todavía esos cuerpos de relación, **ES URGENTE CREAMOS** a fin de establecer una vasta red que comprenda a todos los núcleos anarquistas. El trabajo es en cada localidad comúnmente inteligentemente y la relación permanente significa a la vez que una mayor potencialidad en la defensa y en el ataque, una continuada vinculación y ayuda mutua en la propaganda. El con-

tacto permite planear, de acuerdo a las características de cada zona, la manera de actuar en los distintos aspectos de la acción clandestina.

En cuanto a los organismos obreros revolucionarios, tienen la mayor garantía para la acción cotidiana en la actuación en los LUGARES DE TRABAJO. La creación de grupos en fábricas, talleres, usinas, puertos, ferrocarriles, etc., y la relación entre los de una misma industria, permite proseguir las tareas y planear las luchas sobre la base de los batallones mismos en que se produce. Pero esta acción dentro de los sitios de trabajo debe tener una visión revolucionaria en todo momento. Con vistas a la toma de posesión de los instrumentos de producción, debe hacerse la propaganda y los estudios técnicos paralelamente a la labor gremial de resistencia.

Los grupos son las cuñas de la revolución, cuyo empuje y decisión jugarán papeles vitales en el período de lucha insurreccional. Sobre la base de ellos los grupos de barrio pueden desplegar en todas las épocas, una verdadera obra de conquista, de los focos de producción. Desde ellos los grupos de "acción y de defensa", en contacto permanente, aseguran una poderosa fuerza revolucionaria.

Damos en nosotros estas sugerencias a los camaradas de la región. Ellos y nosotros son los llamados a elaborar planes de trabajo inmediato, de acuerdo a las posibilidades de cada lugar. Estamos seguros de un resultado positivo si se obra desde hoy mismo como futuros reestructuradores de la sociedad libertaria, es decir, apuntando a la toma y al manejo directo de todo el mecanismo de la producción.

No creemos necesario repetir una vez más que si bien es preciso activar fuera del alcance de los sabuesos del ESTADO, la acción debe siempre salir hacia las masas y realizarse en lo posible con el concurso de las masas obreras y populares. Pero, si, es preciso que insistamos en esta otra cuestión: los anarquistas no nuna fuerza estabonada en todo el país y deben actuar por su cuenta cuando sea preciso. Organizar, compañeros, la lucha para responder al privilegio, como se merece.

En España los campesinos toman las tierras y las trabajan por su cuenta.
La expropiación revolucionaria es la consigna del proletariado consciente.
Haga el campesino de la Argentina, agitado hoy por el problema angustioso de la miseria lo mismo... ¡TOME LA TIERRA!
No hay salvación para el explotado si no hace la revolución social.
La hora marca eso, HACER LA REVOLUCION LIBERTARIA.

aplauza la prensa, se concentra la esperanza del capitalismo.

¡CHUMBALE! El grito de guerra se dirige a la policía. Desde el mismo general Justo hasta el último plumífero, azuzan: A cazar obreros rebeldes, a asesinar anarquistas, a asaltar domicilios y locales perros míos... A divertirse con esos juguetes, perros míos, ¡chumbale!

Compañeros embarcados p. el pen. fueguino

- Cap.- Alberto Balbuena,plomero 25 años
- > Carmelo Siciliano herrero 49 >
- > G. P. Mandracchio, chauff. 25 >
- > M. Gomez, portuario 27 >
- > F. Maidana, portuario 30 >
- > José Garrido, panadero 27 >
- > Florio Acosta, diariero 41 >
- B. Blanca.- José Perrota, herr. 18 >
- Bragado.- J. Maestre, agricultor 28 >
- M. del Plata.- J. Jimenez, panad. 31 >
- > A. Cabrera
- Casbas.- P. M. Marchetti, est 40 >

DEPORTADOS
J. Barcia, M. G. Prada, Eduar. Loureiro, Adolfo Verde, embarcados el 26 de Enero

PRESOS.NUEVOS - Cuadro 4

M. Villar, P. Falasqui, Jesús Escribano, Urbano Carraro, J. Castañeda, Vicente Castro, Juan Valdetero, Angel Zaccarelli, José Damonte, J. Bernasconi, H. Petrichic, Aboy (chauf.), Antonio Pena, Angel Gerassi, Immanuel Martí, Gimenes (Luis), N. Rodríguez, Salvador García.

Ha sido deportado el día 3 de Enero el compañero M. Villar.

Confinamientos, Deportaciones Torturas

Los salvajes repiten la historia. Cobardes, asustados de sus propios crímenes, desde la sombra, amparados por el silencio cómplice de la prensa, os asesinos que vinieron a seguir a obra de fascista Uriburu, los que llegaron entre canos a la ley y a la "normalidad", los Justo, Melo, De Tomaso y demás ladrones de presupuestos, asestan los golpes canal'escos, pegan los zarpazos brutales, arrojan sus escupitajos de reptiles...

Cobardes, sinestros verdugos, de apertitos mesquinos, hunden en las cárceles a los que trabajan por un mundo sin hambre ni parásitos. Cientos de proletarios están en los calabozos de Justo y sus hordas.
Ruines, malhechores de buen veir, dan carta blanca a los guardianes del "orden", para ensañarse con los prisioneros sociales. Se tortura en las prisiones y se destroza sin piedad las carnes y los miembros de los presos.
Brutos, castrados de todo sentimiento humano, ponen en marcha la máquina maldita de Ushuaia. Rumbo al presidio de los tormentos y de los locos guardianes, van cientos de presos al más infame, al más cobarde y criminal de los centros del Estado Argentino. Trece pre-

sos sociales van junto a centenares de detenidos por delitos comunes.
Canallas, temiendo al que les enrostra las vergüenzas del régimen burgués, arrojan de país a los compañeros extranjeros. Han sido deportados ya varios camaradas y se prepara na expulsar a los presos sociales a tierras donde reinan otros dictadores.

Sangre, sangre proletaria se chupa en las ergástulas. Sangre obrera va a bañar al monstruoso pena' de Ushuaia. Sangre del pueblo saltará de las máquinas de los liquidadores. Aquí y en Ushuaia se vuel-

FORME en el barrio, fábrica, taller, sindicato, pueblo, un grupo de propaganda
NO ESPERE...

ve a repetir la historia. Los asesinos están con sus herramientas en la mano.

Camaradas: que estallen contra los asesinos todas las armas. Que habien verdugos, los hechos y que estos hechos hasta que retrocedan en su crimen los rompan la indiferencia pública con el pujante alarido que la tortura arranca de nuestra sangre.

Que los asesinos paguen sus crímenes. Antes que los monstruos nos des pedacen, despedacémoslos nosotros.
¡Atrás los cobardes torturadores! ¡Mueran la obra!